

# CÁNCER

Aracely Villacura



# Capítulo 1

## CÁNCER

¿Qué sabemos de esta palabra?, Enfermedad en la que células anómalas se dividen sin control y destruyen los tejidos corporales. Una definición que no describe todo lo que con lleva esta enfermedad.

Si, a mí, al igual que a muchos, el cáncer me quito a una persona muy cercana y maravillosa fue hace unos años, mi bisabuelo.

El, un hombre radiante a su edad que todos los días se levantaba a las 6 am para trabajar, tractorista, leñador, hombre de casa, esforzado, valiente y siempre dando todo por su familia, feliz... ese mismo hombre que escuchaba sus CD de rancheras todas las tardes sentado en un sillón, con su cortito de tinto infaltable, que en las fiestas bailaba como un lolo de 15 años, si a el me lo quito el cáncer... un cáncer a la próstata que nunca imaginamos llegaría, todo comenzó con un dolor extraño, constante que no lo dejaba tranquilo, había perdido hace 1 año a su mujer, la que lo acompañó toda la vida, estaba triste , se sentía solo, pensamos que eso lo tenía así, lo llevaron al doctor en donde fueron un sin fin de exámenes como siempre días y días en el hospital para saber lo que pasaba, y llego el día cuando nos dijeron, su luz se apagó, no solo la de el si no la de mi familia, el debía guardar reposo, pero como viejo de campo, se levantaba temprano a buscar una excusa para trabajar aquí en la casa, cortando leña, paleando sequia entre otros, mi abuela (única hija) lo retaba constantemente, pero ya sabrán el no dejo de trabajar jamás, los días pasaban y el cáncer lo consumía, ya noto menos fuerza en sus brazos , frio constante en sus piernas por lo que ya se levantaba a sentarse unas horitas al sol intentando calmar el dolor que sentía, pasaban los días y ya no podía salir a tomar sol, si, llego el momento en que se postro, teníamos que hacerle todo su cuerpo ya no podía mas su juventud se estaba yendo, su animo , su sonrisa que lo caracterizaba, él siempre decía "yo no voy a dejar que me muden, antes me iré" supongo que era vergüenza, como íbamos a estar mudando a la persona que nos vio nacer a todos, que nos crio a todos y nos mudó a todos o al menos eso creí yo.

Pasaban los días y ya nos estaba olvidando, le preguntábamos si nos recordaba y el respondía que no, no saben como se siente que una de las personas que amas eternamente ya no te recuerde, ya no sepa quien eres y que tampoco sepa en donde estaba, el solo pidió que, por favor, trajeran a su jefe (siempre trabajo con el mismo). Ese día no lo olvidare fue el día de la despedida, recuerdo muy bien, el postrado en su cama, en su pieza, tratando de contestar a las preguntas que le hacíamos, todos rodeándolo acompañándolo constantemente, cuando dice "es hora de que me coloquen pañal", si había llegado el momento, nos despedimos, casi todos, y llego su jefe... es impresionante pero su jefe llego el lo recordaba

, sabía quien era, hablaron por momentos en que mi bis abuelo solo asentía la cabeza, vi su ultima sonrisa... el jefe le dijo que se iría porque era tarde, que mañana vendría nuevamente, el se marchó y no pasaron ni segundos y mi bis abuelo dejó de respirar, si , el cumplió, solo quería ver a su jefe, solo se puso pañal para morir, si el lo sabía ,estaba preparado, su familia ya se había despedido, no quedaba más que irse a ver a el amor de su vida...

Tanto jóvenes, adultos y mujeres con esta enfermedad, algunos con cura y otros simplemente esperando su día, ¿porque es tan cruel?, ¿Por qué es tan rápida? En un abrir y cerrar de ojos se lleva a gente que lo que mas quiere es vivir, todos hablan del cáncer una enfermedad cruel, pero y... ¿la otra cara de la moneda? El que vive las familias, el estar yendo a terapias, a controles, estar prácticamente todo el día en un hospital, quien habla de eso, de no comer por estar esperando a esa persona que tantos amas que está ahí adentro de esa sala, realizándose quimioterapias entre otros exámenes, familias que deben ingeniárselas para poder comprar remedios y pagar sus terapias... es cruel si, lo que es cruel es que tengamos que pagar por poder salvar vidas, y que mas de alguno con esta enfermedad se allá ido de esta vida o porque no había mas que hacer o por no tener como correr con los gastos.

Fue triste nuestra despedida, pero estamos seguros y tranquilos de que te despediste en el momento indicado, y como tu querías que fuera, no en un hospital si no, en tu hogar.

Solo quería contarles una anécdota.

Mañana vuelvo con otra...

Con amor para mi bis abuelo.